

COMENTARIOS

Educar desde las raíces para un Chile más justo

Durante décadas, la cultura de los pueblos originarios fue invisibilizada. Esta exclusión no solo empobreció nuestro país, sino que generó desarraigo, pérdida de lenguas, baja autoestima identitaria y desigualdades persistentes. Aún hoy, esa brecha histórica pesa.

Frente a este escenario, la Universidad Arturo Prat asumió hace años un compromiso profundo y silencioso que hoy se refleja con fuerza en nuestro lema "Conocimiento y Territorio". Formamos profesionales con conciencia del valor ancestral del norte y sur de Chile, entendiendo que no hay desarrollo sin identidad.

Este 20 de junio, cuando el solsticio de invierno anuncia el renacer del ciclo y el Día Nacional de los Pueblos Indígenas, estamos invitados a honrar la memoria viva de nuestras raíces, celebrando también con profundo orgullo un hito significativo, el reciente lanzamiento, junto a CONADI, de la carrera Técnico de Nivel Superior en Enseñanza de la Lengua y Cultura Aymara en Educación de Párvulos, que impartirá el Departamento de Formación Técnica (DFT) de nuestra Casa de estudios Superiores.

Esta iniciativa no solo responde a una necesidad urgente, también es acto de justicia y reparación histórica que nos permitirá formar a profesionales capaces de integrar saberes ancestrales y



Formamos profesionales con conciencia del valor ancestral del norte y sur de Chile”.

Alberto Martínez Quezada,
rector Universidad Arturo Prat

cosmovisión con herramientas pedagógicas actuales, fortaleciendo la autoestima, la identidad y la dignidad cultural desde la infancia.

Según el Censo 2017, más de 156 mil personas se identifican como del pueblo Aymaras y más 1,7 millones como pertenecientes al pueblo Mapuche. A ellas y a todas las comunidades originarias con nuestro accionar estamos diciéndoles, su lengua, su historia y su visión de mundo tienen un lugar en nuestra Universidad y en el futuro de Chile.

Porque nuestro compromiso es educar desde las raíces para avanzar hacia un país más justo, diverso y digno para todas y todos.